

suite par des arguments profanes, de préférence aux raisons qu'ils pourraient tirer, comme d'une mine inépuisable, des Livres Saints et des doctes leçons des Pères et des Docteurs de l'Eglise. A eux, aussi, Nous voudrions rappeler que saint Paul ne s'est pas présenté aux fidèles de Corinthe *in sublimitate sapientiae*.

L'Apôtre ne s'est pas même présenté *in sublimitate sermonis*; il serait donc à Nos yeux, fort éloigné de l'exemple de saint Paul; il serait même contraire le langage qui, par une trop grande recherche dans l'expression ou par des envolées excessives d'imagination, se rendrait inaccessible à la foule. Les paroles de saint Paul: *in sublimitate sermonis* indiquent aussi sans doute, la forme de l'élocution ou le genre de l'action oratoire; et, puisque le grand Maître des prédicateurs dit qu'il ne s'est pas présenté *in sublimitate sermonis*, qui pourra tolérer que les prédicateurs de notre temps emprunte aux tribuns la fougue de leur langage, et qu'ils apportent dans la chaire un visage enflammé, une parole agressive et des gestes turbulents, qui seraient déplacés même sur la scène d'un théâtre.

Comment, à l'instar de saint Paul, l'orateur sacré doit faire rayonner l'esprit chrétien, et quelles vertus il doit inculquer

Ce que fut effectivement la prédication de saint Paul, "nous avons le bonheur inappréciable de l'avoir appris du Docteur des nations lui-même"; il la définit "une manifestation d'esprit et de vertu" *sed in ostensione spiritus et virtutis*. "Ces paroles, au dire de saint Thomas, impliquent certainement l'affirmation que l'Esprit-Saint était donné à ceux qui croyaient en la prédication de saint Paul." Mais si, pour condamner les désordres qui s'étaient produits à Corinthe, l'Apôtre ne trouvait pas de plus fort argument que leur opposition radicale à ses enseignements, il est manifeste que saint Paul entendait aussi rappeler de la sorte les fidèles de Corinthe à l'esprit chrétien qu'il leur avait alors inculqué, et aux vertus chrétiennes qu'il leur avait recommandées, durant ses dix-huit mois de prédication en Achaïe.

Croiriez-vous cependant que la prédication de saint Paul n'a été une "manifestation d'esprit chrétien et de vertu chré-